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---------------------------------ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA----------------------------------- 

--------------------------------------DE 20 DE JUNHO DE 2022--------------------------------------- 

--- Ao dia vinte do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, reuniu a Assembleia de 

Freguesia de Avanca, pelas vinte horas, no Edifício Sede da Junta de Freguesia, com a 

seguinte Ordem de Trabalhos: --------------------------------------------------------------------------- 

1.Período de Intervenção Aberto ao Público; ------------------------------------------------------- 

2.Período Antes da Ordem do Dia; ------------------------------------------------------------------- 

3.Aprovação da ata n.º 1/2022, de 28 de abril de 2022; ------------------------------------------- 

4.Período da Ordem do Dia; --------------------------------------------------------------------------- 

5.Apreciação da Informação Escrita do Exmo. Senhor Presidente da Junta de Freguesia 

acerca da atividade da Freguesia e da respetiva Situação Financeira; ------------------------ 

6.Análise e aprovação dos Contratos Interadministrativos a celebrar entre a Câmara 

Municipal de Estarreja e a Junta de Freguesia de Avanca, no corrente ano; ---------------- 

7.Apresentação de Proposta para análise e votação do topónimo da Freguesia; ------------ 

--- Deu entrada na Mesa, dirigida ao Presidente da Assembleia, os pedidos de substituição do 

Deputado do PS, Aníbal Francisco Soares Teixeira, por Sarah Pereira Tavares Almeida e, por 

parte do PPD/PSD - CDS/PP, substituição do Deputado Paulo Duarte Dias por Manuel 

Fernando de Jesus Arroz. Ambos os pedidos foram aceites. ----------------------------------------- 

--- 1. Período de Intervenção Aberto ao Público; -------------------------------------------------- 

--- Não havendo público, passou-se ao ponto seguinte. ---------------------------------------------- 

--- 2. Período Antes da Ordem do Dia; --------------------------------------------------------------- 

--- Dada a permissão de passagem para este ponto, o Deputado Manuel Marques (PPD/PSD - 

CDS/PP) questionou se existe algum projeto/solução para melhorar e ampliar as zonas de 

estacionamento existentes no Centro da Vila. Frisou que a falta de estacionamento e o 

congestionamento que se verifica (sobretudo) ao fim-de-semana, prejudica o comércio local. 

Por outro lado, na Rua Dr. António Duarte de Oliveira (do cemitério), as pessoas estacionam 

mal, numa zona que causa perigo e condiciona o trânsito. Questionou, também, se a Junta de 

Freguesia possui um terreno “de quem vem de Santo André”, que neste caso seria ideal para 

solucionar este problema. --------------------------------------------------------------------------------- 
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--- O Presidente do Executivo esclareceu que a Junta não é proprietário desse terreno. 

Tentaram negociar um terreno para criar zonas de estacionamento, mas o valor solicitado 

pelo proprietário, na ordem dos 150.000,00€ (cento e cinquenta mil euros), inviabilizou a 

compra. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- A situação na Rua Dr. Duarte Oliveira tem vindo a ser analisada, na qual também existe 

um estabelecimento comercial que se queixa. Na altura dos Fiéis existe uma preocupação 

acrescida e com a colaboração da GNR, essa Rua fica temporariamente circulável apenas 

num sentido. É do seu entender que se pode fazer um pedido / recomendação à Comissão de 

Estradas. No entanto, a mudança nem sempre é bem recebida pela população, como é o 

exemplo da Rua Dr. António de Abreu Freire que, alterou-se para circulação de sentido único 

e, após contestações, voltou a ser circulável nos dois sentidos ao fim de algum tempo. --------- 

--- O Deputado Manuel Marques (PPD/PSD - CDS/PP) sugeriu criar-se parquímetros, os 

quais seriam grátis na primeira meia hora de estacionamento. Na sua opinião, “pagar um 

valor simbólico é uma mudança necessária para contrariar o comodismo”, o qual obriga a 

mudar mentalidades. --------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Presidente da Mesa sugeriu sensibilizar-se os moradores dos prédios para privilegiarem 

o estacionamento nas garagens, de forma a não condicionar tanto os estacionamentos. --------- 

--- A Deputada Teresa Matos (PS) esclareceu que, os moradores (na maioria dos casos) só 

têm uma garagem por apartamento e atualmente, os casais possuem mais do que um carro. 

Frisou que o congestionamento ao fim de semana também se verifica pela grande afluência 

que existe aos estabelecimentos locais. ----------------------------------------------------------------- 

--- A Deputada Sarah Almeida (PS) concordou que, é efetivamente difícil estacionar, mas 

cobrar não é uma opção viável e não vai beneficiar o comércio, pelo contrário. ----------------- 

--- 3. Aprovação da ata n.º 1/2022, de 28 de abril de 2022; --------------------------------------- 

--- O Presidente da Mesa colocou à votação a ata n.º 1/2022, que mereceu aprovação por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- 4. Período da Ordem do Dia; ----------------------------------------------------------------------- 

--- Passando-se a este ponto, voltou a ser abordado pela Deputada Sarah Almeida (PS), desta 

vez não por uma questão de estacionamento, mas sim de segurança, a Rua Dr. António 

Duarte de Oliveira (do cemitério), a qual considera que deveria ser de sentido único. ---------- 
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--- A Deputada Sofia Matos (PS) confidenciou que já teve três acidentes nessa zona o que a 

levou a fazer uma exposição sobre o assunto e a resposta que obteve é que “não é possível/ 

permitido fazê-lo por ser uma zona onde circulam veículos pesados”. ----------------------------- 

--- Nessa impossibilidade, a Deputada Sarah Almeida (PS) apela que seja colocado um 

reforço da sinalização existente, como por exemplo, um espelho que melhore a visibilidade, 

tendo em conta que há pessoas que não respeitam a sinalização luminosa. ----------------------- 

--- O Presidente da Mesa referiu que, em relação aos veículos pesados poderia ser definida 

uma estratégia para desviar os seus percursos. Frisou que é importante insistir com os 

organismos competentes para o reforço da sinalização por questões de segurança, 

mencionando que existem outras Ruas perigosas, como é o caso “da Rua que vai para a 

Várzea”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- 5. Apreciação da Informação Escrita do Exmo. Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia acerca da atividade da Freguesia e da respetiva Situação Financeira; ----------- 

--- Relativamente à atividade da Freguesia, o Presidente do Executivo destacou a grande 

afluência que houve por parte da população à 7ª Feira da Primavera de Artesanato em 

simultâneo com a comemoração antecipada do Dia Mundial da Criança, que ocorreram no dia 

28 de maio. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Destacou, ainda:----------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A reposição de flores/ plantas nos vasos na zona envolvente da Capela Sto. António e na 

Praça Júlio Neves. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A limpeza de taludes que passaram a ser da responsabilidade da Junta de Freguesia, e que 

depois de executada notou-se uma agradável diferença. --------------------------------------------- 

--- Os serviços administrativos, referindo que em breve irão auxiliar no preenchimento de 

formulários para a Segurança Social, o qual vai funcionarem princípio às segundas, quartas e 

sextas-feiras em horário próprio, destacando a capacidade técnica que existe e que torna 

possível a sua execução. Neste âmbito, o Deputado Paulo Barbosa (PPD/PSD - CDS/PP) 

disponibilizou-se para auxiliar caso seja necessário. -------------------------------------------------- 

--- O Presidente do Executivo confessou, ainda, a enorme burocracia que existe em torno das 

festas e que têm sido remetidas para a Junta de Freguesia. Pondera fazer um pedido ao 

Município para reconhecer as padroeiras da Terra. Congratulou ainda, a organização da festa 

de Água Levada que anda de porta em porta para angariar fundos. -------------------------------- 
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--- O Presidente da Mesa da Assembleia relativamente ao Mapa I - [Resumo da Execução de 

Receita e Despesa] – questionou se os valores designados por “dotação” e “execução” dizem 

respeito ao que estava previsto e ao executado respetivamente, ao que a Tesoureira do 

Executivo, Lúcia Souto, confirmou. --------------------------------------------------------------------- 

--- Em suma, o Presidente da Mesa, sublinhou o equilíbrio existente e que, comparativamente 

ao ano transato, há mais receitas, facto justificado também pelas transferências correntes. ----- 

--- O Deputado Manuel Marques (PPD/PSD - CDS/PP) questionou se o fecho de alguns 

poços que representavam perigo, foi executado pela Junta de Freguesia, o qual foi esclarecido 

pelo Presidente da Junta que foi obra da Câmara Municipal. ---------------------------------------- 

6.Análise e aprovação dos Contratos Interadministrativos a celebrar entre a Câmara 

Municipal de Estarreja e a Junta de Freguesia de Avanca, no corrente ano; ---------------- 

--- O contrato interadministrativo a celebrar entre a Câmara Municipal de Estarreja e a Junta 

de Freguesia de Avanca, no âmbito da Delegação de competências para o ano de 2022, incide 

sobre o valor de 123.000,00€ (cento e vinte e três mil euros), e contempla: ---------------------- 

--- A pavimentação, conservação e reparação de vias e arruamentos, Manutenção e 

conservação de caminhos rurais, dos quais a ligação da Rua António da Póvoa à Variante 

Norte do Eco Parque e Arruamentos Municipais; --------------------------------------------------- -

--- A conservação, beneficiação e limpeza de zonas verdes e outros espaços, dos quais serão 

objeto a requalificação da rede hidrográfica; ----------------------------------------------------------- 

--- A construção, beneficiação e conservação de calcetamentos em passeios, nomeadamente, 

passeios municipais; --------------------------------------------------------------------------------------- 

--- E, por fim, a recuperação e beneficiação de habitações. ------------------------------------------ 

--- O Presidente do Executivo destacou, entre outras coisas, fazer a variante do complexo 

agrário até à rotunda que faz ligação à zona industrial, no qual o piso necessita de ser 

assertado e colocado asfalto. Pretende, também, vedar uma vala que existe numa Rua e 

concluir a casa de uns habitantes locais, que ardeu há cerca de três anos. ------------------------- 

--- Colocado a aprovação pelo Presidente da Mesa, mereceu a aprovação por unanimidade. --- 

7. Apresentação de Proposta para análise e votação do topónimo da Freguesia; ----------- 

--- É proposto pelo Executivo, homenagear o Sr. Engenheiro Manuel Avenilde Rodrigues 

Valente, atribuindo o seu nome a uma Rua local. ----------------------------------------------------- 
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--- O Presidente do Executivo destaca o seu excecional e enriquecedor currículo, assim como 

a participação e contributo na área social e associativismo na nossa Freguesia e Concelho, 

que muito contribuiu para o desenvolvimento e bem-estar do nosso povo e da nossa Terra. --- 

--- Em 22 de Julho de 2017 foi-lhe atribuída uma Medalha de Mérito e considera que é “em 

vida que devemos homenagear”. ------------------------------------------------------------------------ 

--- A Rua proposta é a que passa no Posto Médico, pelo que a Deputada Teresa Matos (PS) 

questionou o que motivou essa escolha. ---------------------------------------------------------------- 

--- O Presidente da Junta de Freguesia esclareceu que, por se tratar de uma Rua sem 

Habitações não causará transtornos burocráticos às pessoas, que teriam de mudar a sua 

morada nos diversos documentos. Também não havia outras opções viáveis. -------------------- 

--- O Deputado Manuel Marques (PPD/PSD - CDS/PP) lamentou que a proposta não tenha 

sido facultada para análise prévia. ----------------------------------------------------------------------- 

--- O Presidente da Mesa colocou à votação, que mereceu aprovação por unanimidade. -------- 

--- Nada mais havendo, o Presidente da Mesa concluiu desejando boas férias a todos os 

membros presentes. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Foi dada por encerrada a Reunião Ordinária, pelas vinte e duas horas e oito minutos e dela 

se lavra a presente Ata que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Presidente da 

Assembleia e pela Segunda-Secretária que a elaborou. ----------------------------------------------- 

 

 


